
ATA DA 1435ª REUNIÃO DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DA ESCOLA DE 
MINAS, EM 26 DE MAIO DE 2021 

Aos vinte e seis dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um, reuniram-se para a 1435ª Reunião 1 
do Conselho Departamental da Escola de Minas, em Plenária Virtual (Google Meet), sob a Presidência do 2 
Cons. Issamu Endo, diretor da Escola de Minas, os seguintes conselheiros: Adrielle de Carvalho Santana, 3 
Agnaldo José da Rocha Reis, Alberto de Freitas Castro Fonseca, Alice Fernanda de Oliveira Costa, 4 
Carlos Enrique Arroyo Ortiz, Christianne de Lyra Nogueira, Christiano Ottoni Carvalho, Cláudio 5 
Eduardo Lana, Claver Antônio Fontes Vilela, Clécio Magalhães do Vale, Douglas Cristian da Silva, 6 
Edison Tazava, Fernanda Alves de Brito Bueno, Guilherme José Cunha Gomes, Igor Cézar Pereira, Kátia 7 
Inácio da Silva, Lívia Cristina Pinto Dias, Paulo de Castro Vieira, Paulo Henrique Vieira Magalhães, 8 
Paulo Marcos de Barros Monteiro, Ricardo Azoubel da Mota Silveira, Rodrigo Rangel Porcaro, Tito 9 
Flávio Rodrigues de Aguiar. Victor de Andrade Alvarenga Oliveira. Justifica-se a ausência dos seguintes 10 
conselheiros: Rosa Malena Fernandes Lima, em função de compromisso médico; Zirlene Alves Silva 11 
Santos, por razões médicas. Havendo quórum, o Presidente passou ao item I – EXPEDIENTE: 1. 12 
Comunicações. Da diretoria: i. Está em curso a proposta de criação do Centro de Sismologia da Ufop, 13 
que foi aprovada neste Conselho e já foi encaminhada ao Ministério de Minas e Energia. A Reitora 14 
encaminhou a proposta também ao governador do estado de Minas Gerais para buscar parcerias junto à 15 
iniciativa privada. ii. A proposta de implantação da unidade da Empresa Brasileira de Pesquisa e Inovação 16 
Industrial – Embrapii teve uma pré-aprovação e, nesta semana, haverá contato com os gestores da 17 
empresa para conferir as informações contidas no projeto. iii. Reitora deve se pronunciar, na reunião de 18 
amanhã do Cuni, sobre os recursos financeiros da universidade. 2. Ata da 1434ª reunião ordinária, 19 
realizada em 30.04.2021. Após discussão, o texto da ata foi colocado em votação, sendo aprovado com a 20 
abstenção dos Cons. Agnaldo, Paulo Vieira, Alberto, Clécio e Fernanda. O Presidente solicitou a inserção 21 
do item 11: Projeto institucional de docente do Deamb. Colocada em votação, a solicitação foi aprovada 22 
por unanimidade. II – ORDEM DO DIA: 1. Proposta de Regimento Interno da Escola de Minas. O 23 
Presidente explicou que o texto da proposta foi submetido a consulta pública e a Comissão de 24 
Sistematização realizou a análise e a inserção dos destaques recebidos. Após discussão, o Presidente 25 
propôs aprová-lo com os destaques atuais e, posteriormente, se necessário, aprovar novos destaques. 26 
Colocados em votação, os destaques à proposta do Regimento Interno da EM foram aprovados com a 27 
abstenção do Cons. Igor. O Presidente apresentou um destaque sobre o item I: inserção da informação de 28 
que a EM foi criada pelo Decreto Imperial nº 6.026, de 6 de novembro de 1.875. Colocado em votação, o 29 
destaque foi aprovado por unanimidade. 2. Proposta de Regimento Interno do Conselho 30 
Departamental da Escola de Minas. O Presidente explicou que o texto da proposta foi submetido a 31 
consulta pública, recebendo várias contribuições. Após discussão, o Presidente propôs aprová-lo com os 32 
destaques atuais e, posteriormente, se necessário, aprovar novos destaques. Colocados em votação, os 33 
destaques à proposta do Regimento Interno do CDEM foram aprovados com a abstenção do Cons. Igor. 34 
Registra-se a chegada dos Cons. Andréa Regina Dias da Silva e Luciana Gomes Castanheira. O 35 
presidente apresentou dois destaques: i. Complementar a redação do Art. 2º do item XXXIII. Colocado 36 
em votação após discussão, o destaque foi aprovado com a abstenção dos Cons. Igor, Andréa e Kerley. ii. 37 
Inserir o termo coordenação às câmaras, que passam a ser denominadas: Câmara de Coordenação 38 
Administrativa, Câmara de Coordenação dos Cursos de Graduação, Câmara de Coordenação dos Cursos 39 
de Pós-graduação, Pesquisa e Inovação e Câmara de Coordenação de Extensão e Cultura. Após discussão, 40 
o destaque foi colocado em votação, sendo aprovado com a abstenção dos Cons. Igor, Andréa e Kerley. 3. 41 
Proposta de Organograma da Escola de Minas. Após discussão, o item foi retirado de pauta. 4. 42 
Proposta de ementa da Medalha Escola de Minas. O Presidente leu a proposta de Regimento Interno 43 
da Medalha Escola de Minas, elaborado por comissão especial nomeada pela Portaria EM Nº 16/2021. 44 
Após discussão, o regimento foi colocado em votação, sendo aprovado com o voto contrário do Cons. 45 
Tito. 5. Proposta de indicação ao CUNI de Professor Emérito. O item foi retirado de pauta. 6. 46 
Recomposição de comissão de estágio probatório de docente.  O Presidente leu a indicação do Prof. 47 
Leonardo Eustáquio da Silva Gonçalves, lotado no Degeo, para compor a comissão de avaliação em 48 
estágio probatório da Prof.ª Alice Fernanda de Oliveira Costa, em substituição ao Prof. Humberto Luiz 49 
Siqueira Reis, em função do vencimento de seu mandato no Colegiado do Curso de Engenharia 50 
Geológica. Após discussão, a indicação foi colocada em votação, sendo aprovada com a abstenção da 51 
Cons. Alice. 7. Prestação de contas de projetos de prestação de serviço. i. Processo 52 
23109.003874/2020-68, referente ao projeto de pesquisa intitulado “Monitoramento da Variação na 53 
composição mineralógica e geoquímica dos sedimentos da baía do Espírito Santo de Manguinhos”, 54 
coordenado pelo Prof. Paulo de Tarso Amorim Castro, lotado no Degeo. Após discussão, o relatório 55 
técnico final, elaborado pelo analista de prestação de contas da GECON, foi colocado em votação, sendo 56 
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aprovado por unanimidade. ii. Processo 23109.008809/2020-29, referente ao projeto “Fomento à 57 
Pesquisa e Formação Acadêmica na Área de Geologia”, coordenado pelo Prof. Issamu Endo, lotado no 58 
Degeo. Após discussão, o relatório técnico final, elaborado pelo analista de prestação de contas da 59 
GECON, foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 8. Proposta de criação de e-mails 60 
institucionais. O Presidente apresentou a proposta de padronização dos e-mails institucionais da EM, 61 
elaborada pela Cadem, para trazer maior celeridade aos trâmites da secretaria. Após discussão, a proposta 62 
foi colocada em votação, sendo aprovada com a abstenção da Cons. Lívia. 9. Proposta da Comissão de 63 
Recepção de Calouros da Escola de Minas. O Presidente colocou em discussão a substituição do termo 64 
“recepção” por “acolhimento” no nome e no texto do anexo da Resolução CDEM 508, de 19 de fevereiro 65 
de 2016, que trata da Comissão Permanente de Recepção aos Calouros. Colocada em votação, a proposta 66 
de alteração foi aprovada por unanimidade. 10. Indicação de representante titular para o Comitê de 67 
Ética em Pesquisa – CEP. O Presidente colocou em discussão a indicação dos docentes Hubert Mathias 68 
Peter Roeser e Sulamita Fonseca Lino para substituir a Prof.ª Maria Augusta Fujaco no Comitê de Ética 69 
em Pesquisa da UFOP. Foi decidido que os dois indicados seriam consultados e o item foi retirado de 70 
pauta. 11. Projeto institucional de docente do Deamb. O Presidente colocou em discussão a 71 
participação da Prof.ª Sandra Aparecida Lima de Moura, lotada no Deamb, como coordenadora do projeto 72 
“Proposta para cultivo de Baccharis dracunculifolia (Alecrim do campo) e produção de própolis verde”, 73 
pelo período de vinte e quatro meses, no valor total de R$ 260.000,00 (duzentos e sessenta mil reais), 74 
tendo como instituição interveniente a Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa – FUNDEP. Colocado 75 
em votação, o item foi aprovado por unanimidade. III – OUTROS ASSUNTOS. Não houve 76 
manifestações. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a 77 
reunião. Para constar, lavrou-se a presente ata, que será assinada pela secretária e pelo Presidente. Ouro 78 
Preto, vinte e seis de maio de dois mil e vinte e um.  79 
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